
和歌山県有床診療所協議会会員事務局より会員の皆様へ

「電子カルテ導入状況アンケート」結果

2019 年 12 月 8日                  文責：辻 興

いつも当協議会活動への御協力感謝申し上げます。

11/22 に実施致しました当協議会会員の皆様への「電子カルテ導入状況アンケ

ート」調査（11/30 締切）結果がまとまりましたのでご報告致します。

総括すると、病床稼働中の A 会員 20 名中、半数の 10 名から回答があり、外

来・入院・在宅の全てで電子カルテを導入しているのは 1件のみ（和歌山市：き

のしたクリニック）で、日医 ORCA。評価は良好でお勧めとの事です。外来にの

み導入しているのが海南市の辻秀樹整形外科（Open Dolphin Pro）と田辺市の辻

医院(旧三洋メディコム、現パナソニックメディコム)ですが、入院部門はレセコ

ンの連携に難があるようで、あまりお勧め出来ないとの評価です。その他、入院・

外来部門に電子カルテへのアップグレード可能なレセコンを導入している施設

が 1件（岩出市のやよいメディカルクリニック）ありますが、お勧め出来るかど

うかは現時点では判断出来ないとのことです。電子カルテを導入していないと

回答した 6 件のうち、導入を検討しているのは 2 件。電子カルテより紙カルテ

の方が患者様とのコミュニケーションが上手くいくとの判断で未導入が 1 件、

コスト、操作面がネックとなり未導入が 1 件でした。ちなみに全国有床診療所

連絡協議会の役員会で滋賀県で心臓外科手術を行なっている有床診の先生にも

電子カルテで良いのがあるかを相談しましたが、有床診それぞれの担っている

役割が大幅に異なっており、標準化が難しいのではとの回答で、オーダーメイド

で自院に合ったシステムを構築するしかないのではとの回答でした。その点で

は当院が導入しているメディコムも入院は自分で構築するタイプでしたが、雛

形が無いと大変な労力を要する上、良いシステムが登場すれば無駄になるとの

懸念もありました、また、電子カルテを常時起動させておくことはシステムに負

荷がかかるのでお勧めできないと導入後に言われ、24 時間営業の有床診、それ

も看取りで急変のある施設で使い物になるのか不安もあり当院はリタイヤして

おります（2011 年導入の為、現在は状況が変わっている可能性があります事、

ご留意下さい。）また、有床診向け電子カルテの良い情報がありましたら会員事

務局までお教え下さい。

※尚、この結果は和有協 HPの会員ページ「会員の皆様へ（電子カルテアンケ

ート結果）2019/12/08」にもアップロードしておりますので御覧下さい。



和歌山県有床診療所協議会「電子カルテ導入状況アンケート」結果

アンケート期間：2019 年 11 月 22 日～30日、アンケート様式：FAX 回答

アンケート対象者：A会員 20 名、B会員 2名

回答者：A会員 10 名（回答率 50％）、B会員 0名（回答率 0％）

◆外来・入院・在宅とも導入している。：(1名：A会員の 10％)

・外来・入院・在宅医療で導入している。ランニングコストもそれほど高

くなく、電子カルテとの連動もスムーズ。アフターフォローも親切。レ

セプト請求に係る色々な質問にも対応してくれる。お勧め。（メーカー

名：日本医師会 ORCA 管理機構「日医レセプト ORCA」アイネットシステ

ムズ株式会社）

◆外来でのみ導入している。(2件：A会員の 20％)

入院で導入していない理由：                   

・入院部門がオーダリングシステムと連携していない（Open Dolphin

Pro:価格は安いが連携システムが弱くお勧めできないとのこと）

・当初導入予定でパソコンまで準備したが、実際導入段階において雛形と

なる入院ソフトがほぼ一から自分で提案・作成する形式であった為、緊

急時や終末期等の大量の指示を同メーカーの電子カルテで対応する事

にリスクを感じ、入院部門への電子カルテ導入を中止した。また、当初

在宅のも導入したが、往診先でノートパソコンが立ち上がらない等のト

ラブルが多発し、現在は在宅での利用を中止し従来の紙カルテに記載し

帰院後電子カルテに入力する形式となっている（メーカー名：メディコ

ム：外来部門は電子カルテとレセコンの連携は良好です）

◆電子カルテは導入していない。（6件：A会員の 60％）

導入していない理由：

・電子カルテより従来の方が患者様とのコミュニケーションが上手くい

くとの考えから

・コスト、操作面で医師が導入に積極的でない（1件）

・計画中（1件）                     

・いずれ導入しようと考えている（1件）

◆上記以外。（1件：A会員の 10％）

・外来・入院とも電子カルテにバージョンアップ可能なオーダリングシ

ステムを導入しているが、使い勝手の良い部分と悪い部分があり、他

社との比較も出来ていない為、お勧め出来るとも出来ないともどちら

ともいえない。（メーカー名：パシフィックネット MALL3）


